

Les choix de la rédaction

Quelques bonnes idées de sorties pour ce dernier

Culture Cirque national, chauves-souris, Festival Offenbach, Biennale de sculpture, expos, concerts, vignes et agapes. Retrouvez nos coups

Le Cirque Knie a entamé sa tournée romande à Neuchâtel et s'installe à Genève dès demain, avant de migrer à Nyon, Lausanne, Sion et Fribourg. Le festival de La Bâtie aussi, anime la vie culturelle genevoise avec son riche programme jusqu'à mi-septembre. De quoi se rassasier, tout en légèreté. Et si on préfère se la jouer cinéma ce week-end, les sorties de la semaine sont à découvrir également. On n'oublie pas non plus notre sélection d'expos à voir et à revoir de Vernier à Neuchâtel en cette fin d'été, dans des lieux historiques par exemple.

Têtes d'affiche

Le retour d'une joyeuse Offenbachia

St-Saphorin À la manière d'une petite Schubertiade, le Festival Offenbach offre une «racaquillée» de concerts dans le village de Lavaux à intervalles irréguliers depuis 2004. La 7e édition n'a vraiment pas d'œillères stylistiques: on y croise les Ministrings, du jazz et de la comédie musicale a cappella par After Shave, du théâtre musical grâce à The Postiche, de la chanson très locale autour de Gilles avec AdOpéra et plus pop avec Aloise, du chant lyrique accompagné à l'accordéon par l'ensemble L'Opéra à bretelles, de la poésie qui gratte avec Stéphane Blok, et bien d'autres choses encore, du moment que la voix s'en mêle. Le Chœur de Rivaz-St-Saphorin accueille le public au port dans une «Offenbarque» dès 14h. (MCH)

Divers lieux, sa 30 et di 31 août, entrée libre. festivaloffenbach.ch

Le Cirque Knie débarque à Plainpalais

Genève Ça y est, c'est vraiment la rentrée. Un signe qui ne trompe pas pour les petits (et les grands) Genevois? L'arrivée du chapiteau du Cirque Knie sur la plaine de Plainpalais. Il y est! Avec une première en terres genevoises vendredi, et des représentations jusqu'au 14 septembre. Après avoir entamé sa tournée romande à Neuchâtel, une première après six ans d'absence dans ce canton, KNIE débarque donc sur la plaine, avec un spectacle placé sous le signe de la magie, à la scénographie innovante de boules lumineuses cinétiques. Un virage technologique, qui n'exclut pas les numéros équestres et les clowns. Délice sous le chapiteau, notre Marie-Thérèse Porchet nationale est du spectacle, et on ne s'en lasse pas. (FRO)

Cirque Knie, plaine de Plainpalais, du 29 août au 13 septembre. Programme de la tournée sur knie.ch

Une nuit pour les chauves-souris

Suisse romande Avis aux chiroptérologues de tous âges, le vendredi 29 août sera entièrement dédié aux chauves-souris aux quatre coins de la Suisse romande. Tout, tout, tout, vous saurez tout sur ces mammifères volants. À Genève, ça sera du côté du parc des Eaux. Évolution, écholoca-

tion (puisque elles voient avec leurs oreilles) ou régime alimentaire: des conférences (trois sur la soirée), des stands, des ateliers et même une balade acoustique dans le parc sont organisées entre 18 h et 22 h. À Fully (VS), c'est équipé d'une lampe de poche que l'on attend les curieux pour observer les mammifères volants au couvert du Breyon dès 20 h. À noter que le Valais abrite l'une des plus grandes colonies de Suisse avec 400 chiroptères qui cohabitent dans une grotte locale. De Fribourg à Neuchâtel et le Jura, d'autres rendez-vous sont prévus (parfois déjà sold-out, sur inscriptions). (FRO)

Tout le programme est disponible sur chauve-souris.ch

Vaud

Un festin en plein air

Lausanne Quand la place de la Gare devient une scène gourmande, on fonce — rendez-vous du 28 au 31 août pour le Lausanne Street Food Festival à Plateforme 10. Plus de 40 food trucks et stands triés sur le volet s'y installent pour régaler vos papilles avec les meilleures créations culinaires de la région lausannoise. Le tout dans une ambiance conviviale où les bières et vins locaux se sirotent entre amis ou en famille, entre deux bouffées et pourquoi pas une virée musée toute proche. C'est accessible, ludique, et surtout gratuit — sauf pour votre appétit, bien sûr. (VSM)

Plateforme 10 (place de la Gare), je 28 août au di 31 août, 17h-22h le jeudi, puis 12h-22h les autres jours. lausannestreetfoodfest.ch

Nox Orae

La Tour-de-Peilz Déjà la 15^e édition pour un festival boéland qui se distingue toujours par une programmation effilée, caressant au rasoir tous les prismes du rock. Si l'électricité risque de zébrer le ciel, elle sera aussi sur scène. Fragment de l'histoire du rock groovy anglais, les vétérans rescapés des Happy Mondays — le chanteur Shaun Ryder sera présent — font figure de tête d'affiche du samedi. Mais Nox Orae ne s'adonne pas à la nostalgie. Dans un registre drôle et percutant, les Viagra Boys vous feront lever au minimum les oreilles.

Une soirée encore boostée par les Australiens de Gut Health et les Américains de The Warlocks avec un Bobby Hecksher ex-Brian Jonestown Massacre. Le jeudi est un peu plus bigarré avec les Suédois de Goat et leurs métissages puissant à toutes les sources de la sono mondiale, sans oublier The Yard, trublion post-punk anglais qui ne rechigne pas à quelques incursions dans la pop. Pour revenir au samedi, la prétresse gothique Anna von Hausswolf précède les Mondays, lors d'une soirée qui fait aussi la part belle aux Japonais de Qujaku et de Hiromi Oishi. Attention, certaines soirées sont proches du complet! (BSE)

Cirque Knie, plaine de Plainpalais, du 29 août au 13 septembre. Programme de la tournée sur knie.ch

Une nuit pour les chauves-souris

Suisse romande Avis aux chiroptérologues de tous âges, le vendredi 29 août sera entièrement dédié aux chauves-souris aux quatre coins de la Suisse romande. Tout, tout, tout, vous saurez tout sur ces mammifères volants. À Genève, ça sera du côté du parc des Eaux. Évolution, écholoca-

Nox Orae, du je 28 au sa 30 août. noxoraе.ch



Les Ministrings de retour à Saint-Saphorin dans le cadre du Festival Offenbach. Olivier Crauzaz

La chasse aux trésors du quartier

Lausanne Le 30 août, le 12^e vide-grenier du Quartier de la Violette ouvre ses stands de 10 h à 15 h pour une édition pleine de charme et de découvertes. Flânez entre les étals où une trentaine d'exposants partagent jouets, livres, bibelots et autres pépites à dénicher, le tout dans une ambiance de quartier conviviale et détendue. Côté ravitaillement, vous pourrez céder à la tentation d'un hot-dog, d'une barbe à papa ou d'un sirop frais, et trinquer à l'artisanat local avec la bière du quartier. Une belle occasion de chiner, d'échanger et de partager un moment simple et joyeux... sans se ruiner. (VSM)

La Violette, Quartier de la Violette 2-4, sa 30 août, 10h-15h, entrée libre. vaudfamille.ch

Un festival pour les questions importantes

Nyon Pour sa 8^e édition, le Bureau des questions importantes (BDQI) prend ses quartiers à l'espace eeeeh! à la place du Marché de Nyon. Performances de lectures, concert de musique folk féerique, rencontres, ateliers pour les enfants, projections de films: un programme de «haute importance» pour animer l'espace du 29 août au 13 septembre. Pour découvrir ce curieux festival de la rentrée, la soirée d'ouverture, dès 18 h, propose entre musique et performance, un repas prix

libre et un bar du cosmos. Un programme concocté avec passion et une jolie initiative qui méritent le retour. (FRO)

BDQI, place du Marché 2, du 29 août au 13 septembre. Infos sur eeeeh.ch

Le Festival 4 saisons

Lausanne Festival de musique classique, le festival 4 saisons promeut les jeunes talents entre 11 et 26 ans de la région mais aussi de toute la Suisse. Trois jours de festivités permettent de découvrir gratuitement une quarantaine d'artistes autour d'un fil rouge. Si vous n'avez pas encore ri à un concert classique, c'est l'occasion de venir à la salle Paderewski! Toute la programmation de cette année, sous-titrée «Degrés croisés», propose de découvrir le classique sous l'angle de l'humour. On y entendra le trio Pilgram de Winterthour, la violoniste Scarlett Marteau, une «Humoresque» en création du compositeur Adrian Perera, riche en rebondissements, et un spectacle participatif en collaboration avec la Ligue d'Improvisation de la Galicienne. (MCH)

Salle Paderewski, du 29 au 31 août, gratuit sur réservation. festival4saisons.ch

Le 31^e Concours Clara Haskil

Vevey Du 28 août au 5 septembre 2025, le concours de piano s'ins-

talle au Théâtre de Vevey — Le Reflet pour neuf jours emplis de musique avec 27 jeunes pianistes du monde entier qui toutes et tous rêvent de remporter le Prix Clara Haskil 2025! Finighin Collins, lauréat 1999 est président du jury pour la deuxième fois. De jeudi à dimanche se déroulent les quarts de finale ouverts au public dès 10 h. Les demi-finales auront lieu les 2 et 3 septembre et la finale avec l'Orchestre du festival de Zermatt le ve 5. (MCH)

Le Reflet, du 28 au 31 août (10h et 14h30), entrée libre. clara-haskil.ch

En mode sculptures

Montreux Le rendez-vous de la Biennale de sculptures de Montreux est au calendrier depuis quelques années, fêtant l'ouverture officielle de sa 9^e édition ce 28 août. Pour trois mois, les œuvres d'une quarantaine d'artistes composent et enrichissent d'un autre regard, les presque 3 kilomètres du parcours entre les jardins du Montreux Palace jusqu'au port de Territet. Et pour ceux qui veulent pousser plus loin, jusqu'à Veytaux ou même Villeneuve, l'art y a encore des choses à dire avec «Zoom artiste» et «La Biennale de Villeneuve», événements partenaires. Tous inscrits dans cette même envie de partager et d'enchanter. (FMI)

Du Montreux Palace jusqu'à Territet, sur les quais. biennale.ch

Se rapprocher du Val Verzasca

Lausanne Le paysage semble s'être déposé délicatement sur son support comme un souvenir sur un linceul mais aussi comme une envie d'être là, de témoigner, de dire. Invité par l'espace d'art indépendant standarddeluxe, l'artiste italo-suisse Massimiliano Rossetto a puisé cette nature vivante dans les paysages du Val Verzasca pour livrer un récit très sensuel. Dans son exposition «FEROCE», «L'artiste révèle, écrit standard/deluxe, une vitalité propre à la vie écologique, une vitalité qui glisse entre les mailles des binarismes rigides que les humains tentent d'imposer.» (FMI)

Rue Dr. César-Roux 14, ve 29 août (dès 18h), sa et di (13h-17h), jusqu'au 28 sept. standard-deluxe.ch

Entre eau et vignoble

Yvorne La commune chablaisienne vit la 3^e édition d'Yvorne Grandeur Nature ce samedi 30 août. Née de la réunion d'une centaine de vigneron autour d'un vignoble durable, la manifestation veut raconter les liens entre vin et biodiversité, en se penchant sur la nature environnante. Cette année, sept ateliers sur le thème de l'eau permettront d'explorer les facettes du projet. La qualité de l'eau, les besoins hydrauliques de la vigne, le réseau local, le rôle de la forêt, les escargots des vignes ou la 3^e cor-